
藤井寺市市民ワークショップ
～公共施設の未来予想図を描きませんか～

結果報告

■開催概要
日 時：平成29年9月2日（土）

13時～15時30分
会 場：市民総合体育館（心技館）会議室5

参加者：市民10名（5名×2グループ）

公共施設の再編の具体化に向け、市民総合体育館、図書館、スポーツセンターの再編整備を
検討事例として、市民の方による意見交換を行いました。

■当日のプログラム

１．開会
２．あいさつ・市の取組説明
３．計画地視察
４．ワークショップの進め方について
５．各グループでの意見交換

６．各グループの発表
７．総括
８．閉会

 自己紹介
 今ある施設と場所の印象
 どんな施設や機能があるとワクワクするか
 グループ案のまとめ

意見のとりまとめ、発表

計画地視察の様子 意見交換（Aグループ）

意見交換（Bグループ）



■出された主な意見 【Aグループ】

①今ある施設と場所の印象 良い印象良い印象 悪い印象悪い印象

体育館

 ちびっ子プールがある
のは良い。

 ちびっ子プールがある
のは良い。

 耐震改修と建替え、どちらが得か？
 アリーナに冷房がなく夏は暑すぎる。
 耐震改修と建替え、どちらが得か？
 アリーナに冷房がなく夏は暑すぎる。

図書館

 外環に面しており、子どもたちだけで来るには危険。
 市の中央図書館だが、意外とアクセスしにくい。
 施設が狭く耐震性もない。もっと利用したくなる図書館に建替え
てはどうか。

 外環に面しており、子どもたちだけで来るには危険。
 市の中央図書館だが、意外とアクセスしにくい。
 施設が狭く耐震性もない。もっと利用したくなる図書館に建替え
てはどうか。

スポーツセンター

 グラウンドは広く、子ども
たちがのびのびと使える。
子育て支援にも必要。

 広くて良いと思う。
 市にとって貴重な大規模な
土地。有効活用ができる。

 外環沿いでインターも近い。
八尾、富田林、柏原、松原
どこからでもアクセス可能。

 グラウンドは広く、子ども
たちがのびのびと使える。
子育て支援にも必要。

 広くて良いと思う。
 市にとって貴重な大規模な
土地。有効活用ができる。

 外環沿いでインターも近い。
八尾、富田林、柏原、松原
どこからでもアクセス可能。

 再整備する場合、グラウンドの
代替地はあるか。

 外環の交通量が多く、複合施設
ができた場合の混雑等が心配。

 隣接して三中があるため、環境
に配慮したほうが良い。

 夜間照明は不要ではないか。
 テニスコートはあと1面あれば
利用しやすくなる。

 再整備する場合、グラウンドの
代替地はあるか。

 外環の交通量が多く、複合施設
ができた場合の混雑等が心配。

 隣接して三中があるため、環境
に配慮したほうが良い。

 夜間照明は不要ではないか。
 テニスコートはあと1面あれば
利用しやすくなる。

体育館

図書館

②どんな施設や機能があるとワクワクするか

 一般用と学生用を分けてはどうか。
 カフェや読み聞かせ、自習、集会などのスペース。
 来場手段として自転車や歩行者を優先し、車が混まないように。

 一般用と学生用を分けてはどうか。
 カフェや読み聞かせ、自習、集会などのスペース。
 来場手段として自転車や歩行者を優先し、車が混まないように。

 今後高齢者が増えるので、医療・健康相談などもできるように。
 会議のできる場所を増やしてほしい。
 プールは1年中使用できるようにしてほしい。
 市外から利用する人も多いので、車での出入りがしやすいように。

 今後高齢者が増えるので、医療・健康相談などもできるように。
 会議のできる場所を増やしてほしい。
 プールは1年中使用できるようにしてほしい。
 市外から利用する人も多いので、車での出入りがしやすいように。

複合させる機能

 図書館+体育館+商業（買物）+公園（お祭り広場）
市内に買物する場所が少ないので、施設利用のついでにあると便利。

 敷地内に公園（広場）を配置し、体育館・図書館・商業施設と一体
的に使えるように。駐車場は地下でもよい。

 イオンモールの中に図書室を設置してもらう。
 図書館（１F：図書室、２F：学習室・ビデオ視聴）
 複合施設はスポーツを中心とした構成に（地下階：プール・駐車場、
１F：アリーナ・ラウンジ、2F・３F：図書室、テニスコート）

 土地は民間事業者に貸して地代収入を得る。

 図書館+体育館+商業（買物）+公園（お祭り広場）
市内に買物する場所が少ないので、施設利用のついでにあると便利。

 敷地内に公園（広場）を配置し、体育館・図書館・商業施設と一体
的に使えるように。駐車場は地下でもよい。

 イオンモールの中に図書室を設置してもらう。
 図書館（１F：図書室、２F：学習室・ビデオ視聴）
 複合施設はスポーツを中心とした構成に（地下階：プール・駐車場、
１F：アリーナ・ラウンジ、2F・３F：図書室、テニスコート）

 土地は民間事業者に貸して地代収入を得る。
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③グループとしてのまとめ
 体育館で医療・健康相談などもできるように。
 敷地内に公園（広場）を配置し、体育館・図書館・商業施設
と一体的に使えるように。駐車場は地下でもよい。

 複合施設はスポーツを中心とした構成に。

※賛同の多かった意見
（意見の参考イメージ）



■出された主な意見 【Bグループ】

①今ある施設と場所の印象 良い印象良い印象 悪い印象悪い印象

体育館・心技館

 心技館は多目的に利用
できる。

 心技館は多目的に利用
できる。

 心技館の会議室はどのぐらい使われ
ているのか。

 駐車場を倍ぐらいに増やす必要あり。
 子どもが遊べる場が少ない。

 心技館の会議室はどのぐらい使われ
ているのか。

 駐車場を倍ぐらいに増やす必要あり。
 子どもが遊べる場が少ない。

図書館
 図書館の設備が少ない。
 自転車でのアクセスが悪い。
 駐車場が狭い。

 図書館の設備が少ない。
 自転車でのアクセスが悪い。
 駐車場が狭い。

スポーツセンター

体育館

図書館

②どんな施設や機能があるとワクワクするか

 キッズライブラリーをつくる。
 キッズルームをつくる。
 キッズライブラリーをつくる。
 キッズルームをつくる。

 駐車場をまとめる。
 トレーニング室のマシンの充実。
 駐車場をまとめる。
 トレーニング室のマシンの充実。

複合させる機能

■健康
 老朽化している老人福祉センター（松水苑）の機能。
 市民プールを温水化して併設。
 温水プールを作り、民間による運営を行う。

■多目的
 図書館と体育館の共通のラウンジ設置。併せて売店の導入。
（ラウンジでは新聞・雑誌等を閲覧できるように）

 数階建てにして、図書館や多目的に利用できる施設を。

■収益（人を集める・収益を上げる）
 ネームバリューのあるお店を入れる。
 コンビニ、しまむら、ニトリ
 カフェ、コンビニがあった方がいい。
 複合化してスーパーやコンビニを誘致。

■健康
 老朽化している老人福祉センター（松水苑）の機能。
 市民プールを温水化して併設。
 温水プールを作り、民間による運営を行う。

■多目的
 図書館と体育館の共通のラウンジ設置。併せて売店の導入。
（ラウンジでは新聞・雑誌等を閲覧できるように）

 数階建てにして、図書館や多目的に利用できる施設を。

■収益（人を集める・収益を上げる）
 ネームバリューのあるお店を入れる。
 コンビニ、しまむら、ニトリ
 カフェ、コンビニがあった方がいい。
 複合化してスーパーやコンビニを誘致。

③グループとしてのまとめ ※賛同の多かった意見

 大きな道路に面している。 大きな道路に面している。

市民プール

 プールを民間へ。
 使われ方がもったいない。
 プールの稼働率アップ（温水プール化）

 プールを民間へ。
 使われ方がもったいない。
 プールの稼働率アップ（温水プール化）

 広くて場所も良い。
 夜間照明がある。
 多目的に利用できる。
 スポーツ施設が集中している。
 立地条件が良く、スポーツの藤井
寺遠征等に便利。

 広くて場所も良い。
 夜間照明がある。
 多目的に利用できる。
 スポーツ施設が集中している。
 立地条件が良く、スポーツの藤井
寺遠征等に便利。

 ベンチ等が少ない。
 出入口の坂がきつい。
 ベンチ等が少ない。
 出入口の坂がきつい。

 図書館は子どものための場所を充実。
 複合化する機能は、「健康（温水プール等）」、「多目的利用」、「収益（民間商業施設）」の観点から考える。



①知ってた

4人
②今回初めて

知った

5人

全体
9人

①参加したい

4人

②都合がつけ

ば参加したい

5人

③あまり参加

したくない

0人

全体
9人

①わかりやす

かった

9人

②わかりにく

かった

0人

③どちらとも

いえない

0人

全体
9人

①理解できた

8人

②ある程度、

理解できた

1人

③あまり理解

できなかった

0人

全体
9人

■市民参加者アンケート

１．公共施設マネジメントの認知度 ３．ワークショップのわかりやすさ

５．ワークショップの内容や進め方で気づいた点、公共施設マネジメントに関する主な意見
 今後とも前向きに進めてください。 とにかく前進して欲しい。
 ワークショップの中で今後の発展のために意見を出し合うことは非常に大切だと思いました。
 参加するにあたって先に内容を知りたかった。
 市民目線、納税者の立場で十分議論する必要があると思った。

２．公共施設マネジメントの理解 ４．今後のワークショップへの参加意向


